

LAS BALEARES

DIARIO REPUBLICANO

AÑO V

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN:—Calle del Conquistador número 43.

Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador de LAS BALEARES D. Miguel Roca.

Palma de Mallorca, Lunes 27 de Agosto de 1894

PRECIO DE SUSCRIPCIÓN: UNA PESETA al mes en toda España.— Extranjero, CUATRO PESETAS trimestre.— Número suelto: DIEZ céntimos.

NÚM. 975

Se publica todos los días laborables.

LA NEUTRALIDAD

Es la neutralidad un principio de política exterior, que bien sentido y aplicado, sirve á las naciones para hacer valer sus derechos en tiempo oportuno y en caso de necesidad, apartándolas de todas las andantes aventuras preñadas de riesgos y peligros.

Pero puede ser la neutralidad mal entendida y aplicada, el total aislamiento del mundo exterior, la pérdida de los derechos de soberanía por abandono de lo poseído, la negación voluntaria de la personalidad y del nombre de Estado, en la comunión internacional de los pueblos civilizados.

Y así como la primera especie de neutralidad la hemos defendido en todo momento, hasta el punto de condenar los movimientos patrióticos irreflexivos ó los sueños de grandezas irrealizables, esa segunda especie de neutralidad, que no tiene de ésta más que el apodo y disfraza todos los decaimientos y debilidades de un gobierno sin alma, no puede ser por nadie predicada, ni sostenida.

Para ser neutrales es preciso ser fuertes, dignos, celosos defensores de los intereses nacionales, hállanse donde se hallen. Por lo mismo que la nación neutral no ha de provocar los conflictos de las armas, es necesario que esté prevenida para que no se vuelvan las armas contra ella.

Sin la voluntad de España, contra todos sus deseos de paz, se plantean en Oriente y Occidente hondas cuestiones internacionales que la afectan. Allá por Oriente, pueden verse amenazadas sus posesiones de las islas Filipinas; aquí, por Occidente, pueden verse comprometidos sus pactos con Marruecos y sus pedazos de territorio nacional en África. Y aunque no se mezcle ni en unos ni en otros disturbios, tiene derecho indiscutible á hacer que lo que es suyo se respete.

Mas no es modo de hacer efectiva la neutralidad esperar del acaso que quede respetada. La prudencia está en la fuerza y no en la debilidad. El que pretende ser oído en una competencia internacional, no permanece mudo y cruzado de brazos. No se confía á un sólo barco de escaso andar y de potencia naval negativa, el amparo de nuestros derechos.

También son neutrales Inglaterra, Francia, Italia, Alemania, los Estados Unidos, y se preparan con poderosos argumentos militares para apoyar el «statu quo», lo mismo en Oriente que en Occidente.

No. La neutralidad no es la renuncia á todos los derechos, no es el aislamiento de la comunidad internacional, no es suprimir toda política exterior, no es una ridícula demostración de impotencia. Así acabaríamos por borrar el nombre de España del mapa del mando. Y aunque no para conquistar, que á eso hace tiempo que renunciamos, todavía podemos plantar nuestra bandera allí donde la historia nos ordena conservar una hacienda de glorias y recuerdos.

Peligro gravísimo

La ratificación de las nuevas tarifas aduaneras de los Estados Unidos, en las cuales se impone un

derecho de un 40 por 100 «ad valorem» sobre los azúcares extranjeros, que desde el «bill» Mac Kinley entraban libres de derechos en la República Norteamericana, va á causar, si el mal no se remedia, hondísimo quebranto en la riqueza de la isla de Cuba.

Hace próximamente dos años, el gobierno norteamericano estableció una importante prima de 0.02 centavos por cada libra de azúcar elaborada en el país. De aquí nació la idea entre los cultivadores, de fomentar la producción azucarera de los Estados Unidos. Y ahora, con ese impuesto de 40 por 100, si se llega á aplicar, quedarán sin salida para nuestros cultivadores cubanos las 700 ó 800.000 toneladas que de la isla de Cuba importan todos los años los Estados Unidos. Para que se comprenda bien la importancia de esta cifra, bastará que digamos que el consumo de azúcar cubano de «todos los demás mercados», solo es de unas 150.000 toneladas.

En el año actual, desde Enero hasta el 10 del presente mes, los comerciantes y acaparadores norteamericanos, ante el temor de las nuevas tarifas, han hecho mayores pedidos que de costumbre, por si aquéllas se aplican, y solo en el citado período han importado 900.000 toneladas de azúcar cubano.

¡Cálculése lo que será para Cuba perder tal mercado!

¡Y compréndase con cuánta razón pedimos al Gobierno que preste á este importantísimo asunto toda la atención que merece.

NOTICIAS VARIAS

Dice un telegrama de París:

«Noticias de buen origen aseguran que se han descubierto complots contra la vida del presidente del Consejo de ministros señor Dupuy.

Se dice que tres anarquistas de Barcelona han sido designados para matar al señor Dupuy por medio de la dinamita, durante su permanencia en Vernet-les-Bains, y que la policía española ha prevenido al Gobierno francés, al cual ha dado las señales de los conjurados.

Por otra parte se añade que la policía ha adquirido el convencimiento de la existencia de un segundo complot, preparado también para asesinar á Dupuy en Vernet-les-Bains.

Los autores de tan criminal proyecto son conocidos y se ejerce sobre ellos rigurosa vigilancia.

En Vernet-les-Bains se extreman las medidas de precaución para proteger la vida del señor Dupuy y reprimir con tanta prontitud como energía cualquiera demostración que se intente contra su persona.»

De una carta que publica «El Ejército Español», de su corresponsal en Melilla, entresacamos las siguientes líneas:

«Dentro de breves días será vista en consejo de guerra de oficiales generales la célebre causa del contrabando de armas, que comenzó á instruirse á raíz de los sucesos de Octubre último.

Desde entonces se hallan presas varias personas, entre ellas el teniente de la partida, un sargento

que también perteneció á dicha fuerza, y el paisano Alvarez, individuo que es bien conocido en esta plaza, por haber extinguido larga condena de presidario, formando un capital durante ella; pues el ser confinado no le impedía poseer, como á otros, surtido establecimiento en el que se vendían «toda suerte de mercancías», edificar á su costa buenas casas en el Polígono y llamarse dueño de carruajes y caballos.

Ha sido muy lucrativa aquí la carrera de... confinado.

Al que parece no logran «echar el guante» es á un tal Bueno, individuo de lengua barba y aspecto jesuítico, que creo se hallaba aquí al frente de la colonia que cosechaba cebada... sin sembrarla, y que plantaba cañas de azúcar y se volvían no lanzas, pero sí fusiles Remington.

Otros comerciantes hebreos y españoles fueron encartados en este célebre proceso, pero fueron puestos en libertad, y últimamente el rico hebreo Berramur, sin duda por no resultar cargo alguno contra él.»

HAZAÑAS DE UN PRESO

Hoja penal.—Robo en cuadrilla.—Motín en Alcalá.—Primera fuga.—Un muerto y tres heridos.—Otra fuga.—Más fugas.—Al Peñon de la Gomera.

Es interesante y curiosa, y merece ser conocida, la historia de un preso que en la actualidad se halla de tránsito en la Prisión Celular de Madrid.

Sentenciado por distintos delitos á cincuenta y tantos años de presidio, su preocupación constante es la fuga, y para conseguirla, ha realizado tentativas verdaderamente audaces, que han dado ocasión más de una vez á hechos sangrientos.

El penado en cuestión se llama Pablo Reventós Ríon, es natural de Guíñoles (Barcelona) y tiene treinta y un años.

Por su «brillante» hoja históricopenal, está recluido en la Cárcel Modelo en una de las celdas de los sótanos, que son las de mayor seguridad. Se las distingue en la Cárcel con el nombre de celdas de castigo.

Reventós fué condenado por los tribunales la primera vez por asaltar en cuadrilla un tren en la provincia de Barcelona, robando una regular cantidad de dinero. Cayó, en unión de tres de sus compañeros, en poder de la guardia civil, y fué llevado al presidio de Alcalá, en donde tenía que cumplir la condena. En este presidio procuró insurreccionar á los penados, y tal carácter tomó la rebelión, que fué preciso reducir á la obediencia á los rebeldes por la fuerza. Con este motivo se instruyó causa contra los agitadores de aquel motín, siendo considerado como principal instigador el penado Reventós, al cual le fué impuesta la pena de cuatro años de reclusión.

Fué destinado para cumplir esta condena y la anterior al penal de Santoña.

Conducido por la guardia civil venía á Madrid. Hubo necesidad de pernoctar en Torrejón, y Reventós fué llevado á la cárcel de dicho pueblo.

Las malas condiciones de la citada Cárcel favorecieron los planes del preso Pablo Reventós. Y en-

tonces efectuó la primera de las varias fugas que ha realizado en los diez años que lleva de presidiario.

Para conseguir su intento colocó junto á la tapia de la Cárcel varios «zambullos» y trepando sobre ellos consiguió escalar la pared, emprendiendo precipitada fuga.

La guardia civil salió en persecución suya; pero como ni á las voces de alto ni á las amenazas que se le hicieron atendía, fué necesario hacer fuego contra él.

El preso, al ver, sin duda, que la cosa se ponía seria, cesó en su carrera. Fué maniatado y llevado de nuevo á la Cárcel.

A siguiente día se le trasladó á la Prisión Celular de Madrid, en donde, por ser preso de tránsito, quedó en sala de aglomeración, hasta tanto que se hiciera la primera conducción de presos con destino al penal de Santoña.

* * *

Llevaba en la Prisión Celular cuatro días y este solo tiempo le bastó para imponerse á varios de los presos que tenían fama de cobrar el barato.

Uno de estos era un soldado, joven y valiente, con el cual no tardó mucho tiempo en encontrarse Reventós, disputándole la fama de bravo que tenía adquirida.

Se ignora cómo pudo el preso en cuestión hacer se con una faca, la cual guardaba escondida entre la suela de un zapato; lo cierto es que, igualando en armas á su contrario, un día libraron dura y sangrienta batalla el soldado y Pablo, partiéndole éste á su adversario el corazón. La riña la presenciaron tres soldados compañeros del muerto, y mediando en la contienda, trataron de vengar la muerte de su amigo, siendo también gravemente heridos por el mencionado preso.

Con este motivo se instruyó nueva causa contra Pablo Reventós, que fué sentenciado á veintitantos años de reclusión.

* * *

Pendiente esta causa, se hallaba á las resultas de ella Reventós en una de las celdas del segundo piso de la Prisión Celular.

Su fuga entonces de la Cárcel Modelo, una de las poquísimas que se han llevado á cabo en la prisión de Madrid, no se ha olvidado todavía; es verdaderamente notable, por los trabajos que el preso tuvo que realizar para conseguirla.

Poco á poco y día tras día fué abriendo en la pared de la prisión un boquete por debajo de la reja de la celda. En las horas de descanso tapaba el boquete, colgando sobre él ropas de su uso. De este modo evitó ser visto por los empleados de la Cárcel.

Consiguió un día franquear la salida por aquel boquete; pero la altura desde la ventana al patio era de unos veinte metros próximamente.

Tirarse desde esta altura era exponerse á una muerte casi cierta. Había que evitar también el hacer ruido para no llamar la atención de los centinelas. ¿Cómo hacer?

Junto á la reja había un canalón que, partiendo del tejado, terminaba en el suelo del patio de ronda.

Por dicho canalón descendió Reventós, siendo verdaderamente casual que pudiera llegar hasta el patio sin sufrir el más ligero daño.

Tras de esta penosa operación, realizada con gran peligro, restábase, para conseguir su libertad, la no menos peligrosa tarea de saltar el muro y contramuro de ronda. Vigilados éstos por diferentes centinelas, era difícil, si no imposible, la deseada fuga.

Intentó diferentes veces saltar por el muro, siendo una de ellas sorprendido por la voz de alto que le dió un soldado.

Reventós metióse precipitadamente en una garita que estaba desocupada, y desde allí continuó preparando la mejor manera de fugarse.

Todas sus intenciones resultaron inútiles, y en

la garita le sorprendió el día. Visto por los empleados, fué conducido á una celda de castigo.

* * *

Pablo Reventós, con gran contento de los empleados de la Cárcel Modelo, que tenían que ejercer con él una vigilancia especialísima, fué llevado al penal de Santoña.

En el calabozo á que le destinaron había quince individuos. Los reunió á todos y los expuso desde luego su plan de fuga.

Puestos todos de acuerdo, comenzaron los trabajos, que Reventós dirigía.

La obra que iban á realizar era muy peligrosa y requería, en el director de ella, un conocimiento grande del plano del penal, pues el objeto era hacer un boquete en el pavimento con dirección á las alcantarillas de las aguas fecales del establecimiento, y la menor desviación que hubiera en el boquete, podía hacer que éste correspondiese á las habitaciones del cuerpo de guardia.

Pues con todas estas dificultades, la obra, dirigida por Reventós, tuvo un éxito feliz.

Quedó abierto el boquete en el sitio ideado, y uno á uno salieron los dieciseis presos que ocupaban el calabozo.

La alcantarilla daba acceso al mar y á él se arrojaron casi todos los fugados, y Pablo uno de los primeros.

Los centinelas de guardia, al ver la fuga comenzaron á hacer fuego contra los que huían, matando á cuatro de ellos.

Pablo Reventós, nadando á ratos por debajo del agua, consiguió ponerse á salvo de los disparos. Una vez á gran distancia del penal, alcanzó á una barca pescadora y subiendo á ella con amenazas de muerte, consiguió que el pescador que la guiaba le entregara algunas ropas y las redes, con objeto de no ser conocido al entrar en el puerto.

La mayoría de los fugados fueron detenidos, unos en el mar y algunos antes de arrojar al agua por la alcantarilla. Solo faltaba Pablo Reventós. Varias lanchas salieron en persecución suya.

Reventós solo, cuando se hizo de noche, se decidió á regresar al puerto, obligando al dueño de la barca á que entrara por la parte en que Pablo suponía que habría menos vigilancia.

El empleado de aquel penal, D. Vicente Castañer, actual administrador de la Cárcel Modelo, iba en una lancha en persecución de Pablo. Las dos lanchas estuvieron un momento casi juntas, y el Sr. Castañer reconoció al fugado. Fué éste reducido á prisión, no sin que se hiciese preciso reñir antes con él ruda batalla.

* * *

En el penal de Santoña fué castigado después por diferentes hechos. Cansado de luchar con él, consiguió el director de dicho establecimiento que el preso fuera trasladado al penal de San Agustín de Valencia.

En este establecimiento continuó Pablo haciendo de las suyas.

Con maña y disfrazándose con el traje de un penado que había cumplido la condena, consiguió burlar la vigilancia de los empleados de la Cárcel y verse en libertad.

Oculto estuvo en Valencia durante tres días, y temiendo que si continuaba en dicha población, fácilmente sería descubierto, determinó marchar á Barcelona. Para conseguirlo, se dirigió á la estación, y en un tren de mercancías, escondido entre unos fardos de paños, se dispuso á hacer el viaje.

Por una para él fatal coincidencia, los fardos iban dirigidos á una de las poblaciones del tránsito, y al bajar la mercancía fué descubierto y entregado á la guardia civil.

De Valencia fué nuevamente llevado á Santoña, y de allí, por su mala conducta y ser un preso incorregible, es trasladado ahora al presidio del Pe-

nón de la Gomera, de donde se cree que no podrá fugarse.

En la Cárcel Modelo se encuentra ahora, como ya hemos dicho, en una de las celdas de castigo.

Al ingresar en dicha prisión se le quitaron los grilletes y esposas que llevaba puestos, por prohibir el reglamento de la Cárcel Celular el uso de dichos artefactos.

Reventós está vigilado con preferencia por los empleados que hacen servicio en la galería cuarta, que es á la que corresponde la celda que ocupa.

CRONICA LOCAL

En la tarde de ayer se lidiaron en la plaza de toros de esta ciudad los seis toros de la ganadería de Son San Martí por los diestros Jarana y Minuto.

Flojos al hierro, de escasa bravura y poco poder no dieron el juego que esperaban los aficionados que días antes habían visitado el corral de los cornúpetos y que habían concebido la esperanza de ver una corrida, aunque no de primera, mediana por la buena estampa de los toros.

Luciéronse muy poco los diestros.

La entrada un lleno especialmente en el tendido de sombra y en los palcos.

Esta mañana en la calle del Conquistador un carretero y un sujeto conocido por Pep dimoni han tenido un fuerte altercado, siguiendo cada cual su camino después de haberse desahogado de palabras.

A las once de la mañana de ayer fondeó en nuestro puerto procedente de Alicante é Ibiza el vapor Unión con la correspondencia, pasaje y carga.

A las 4 de la mañana de hoy ha dejado de existir D. Juan Sureda copropietario y empresario de la plaza de toros de esta ciudad de resultas de la agresión brutal de que fué objeto el jueves de la semana pasada por parte del novillero Blanquet.

Sentimos en el alma el fatal desenlace del que en vida fué apreciable amigo nuestro, enviando á la esposa y demás familia del finado nuestro más sentido pésame.

En la ciudad de Felanitx celebrarán mañana sus habitantes la fiesta anual dedicada á San Agustín.

El calor sofocante que se deja sentir hace unos días es insoportable.

En busca de la fresca brisa acude un numeroso gentío por las noches al muelle y demás puntos de las afueras de esta ciudad en que se respira con más desahogo.

El sábado después de anochecer en la calle de San Nicolás, frente á la de Puigdorfilá, un carruaje que iba tirado por dos caballos cayóse al suelo uno de ellos, á consecuencia de un resbalón, costando bastante trabajo el levantarlo, pues se tuvo que desuncirlo; lo que dió motivo á que se formasen numerosos corros de transeúntes y vecinos, de los que algunos de ellos ayudaron á levantar al caballo caído.

En la madrugada de hoy ha fallecido víctima de una larga y aguda enfermedad D. José Roca y Sansaloni hermano del que en vida fué muy querido amigo nuestro D. Guillermo Roca.

Enviarnos á la desconsolada familia del finado nuestro más sentido pésame.

El sumario del número 23 de la notable Revista

científica *La Naturaleza*, que hemos recibido, es el siguiente:

«Las leyes de equilibrio de la caña» (ilustrado), por Juan Cabello y Roig.—«Astilleros nacionales» (ilustrado).—«Agricultura científica: Mecánica agrícola».—Variedades (ilustrado), por E. Marín.—Notas varias: «Nuevo empleo del aluminio. El forjado del porvenir».—Noticias: «La nueva fábrica de electricidad sevillana».

Se suscribe en Madrid, Arco de Santa María, 40, y en todas las librerías de la Península.

Variedades

EL RETRATO DE LA LUNA

Dos metros y 30 centímetros de diámetro. ¡Ya es algo! ¡Grandiosa cara!

¿De qué se trata? Del retrato de la luna, ó más correctamente dicho, de la imagen fotográfica de la luna.

En el Observatorio de París es donde se han obtenido tan inusitadas dimensiones.

M. Lowy, presidente de la Academia de Ciencias, con el concurso de M. Puiseux, astrónomo agregado de dicho Observatorio, ha conseguido estas imágenes fotográficas por medio de su magnífico é ingenioso ecuatorial, ligeramente modificado para este objeto.

La fotografía, decididamente, está á punto de hacer una revolución en la astronomía física; el objetivo fotográfico es, en efecto, incomparable, y está dotada, naturalmente, de un poder de investigación muy superior al de la vista humana.

Las fotografías lunares de Lowy y de Puiseux ofrecen un interés particularísimo. Unas representan toda la parte visible de la luna, con un diámetro que alcanza, en una prueba sobre el papel, la considerable extensión de un metro 40 centímetros. Las otras son imágenes parciales en una escala todavía mayor, porque llegan hasta 2 metros y 30 centímetros en la totalidad del disco.

Estas pruebas se han obtenido exclusivamente por la acción de la luz, sin ningún retoque de la mano. En esto precisamente superan las fotografías del Observatorio de París á las hechas en California y reproducidas por el heliogravado, lo cual las hace perder la mayor parte de su carácter de autenticidad. El artista, aun sin quererlo, puede cambiar la imagen; el objetivo, por el contrario, es un testigo que no puede engañarse.

La más interesante de estas pruebas es quizás la que representa, en la región boreal de la luna, los tres grupos montañosos que los antiguos selenógrafos han llamado los Alpes, el Cáucaso y los Apeninos. Entre estas tres masas se extiende una llanura semicircular donde se encuentran reunidas todas las variedades de los accidentes del terreno.

Hay un valle rectilíneo que forma, al través de la cadena de los Alpes, una brecha de 3.000 metros de profundidad, de sombras perfectamente determinadas, cuya medida suministra una base precisa para el cálculo de alturas que alcanzan hasta 5.000 metros en los Apeninos.

En resumen: ya se ve con toda claridad la luna; ya parece que el observador se pasea por allí, aunque hay que tener en cuenta que una distancia real de 1.600 metros en nuestro satélite resulta representada en la prueba fotográfica por una línea de un milímetro de largo.

De esta primera inspección puede deducirse que ninguna región terrestre presenta sitios análogos á los de la superficie lunar. No hay en la tierra los grandes circos orográficos de la luna. Las fuerzas centrales han modelado el relieve del satélite terráqueo de un modo distinto que en nuestro globo.

Las pruebas de Lowy y Puiseux no confirman la opinión que pretende ver volcanes en actividad

en la luna. Todo parece muerto desde hace largo tiempo, si es que alguna vez ha existido allí la vida.

De todos modos, las recientes fotografías permiten contemplar la luna más de cerca, y con el tiempo podremos llevar su retrato en el bolsillo.

Nuestros lectores habrán ya oído hablar de ese fenómeno meteorológico que se conoce con el nombre de *lluvia de sangre*, muy común en los países tropicales. Existe, no obstante, en nuestras latitudes un país en que todos los años tiene lugar un fenómeno análogo, que hasta hace poco no ha tenido explicación científica satisfactoria.

Los habitantes de las aldeas del departamento de Herault (Francia), llamados Adissan y Roque-maure, han presenciado este año tan curioso espectáculo.

Hacia las ocho de la mañana del día 13 de Julio último notaron que, al mismo tiempo que llovía moderadamente, se desarrollaba una niebla muy ligera y de color dorado, que duró cerca de un cuarto de hora, y que al atravesar el espacio extendió sobre el suelo y en los charcos un polvo amarillo que sobrenadaba y se replegaba sobre las orillas. Este acontecimiento fué muy comentado en las aldeas, por considerar que habia ocurrido una *lluvia de oro*, como en el país las denominan.

La coloración de las aguas no obedece á la presencia del azufre, como creen aquellos campesinos, sino á la del pólen de ciertos árboles, muy comunes en los grandes bosques que rodean esta región, que, arrebatado de las flores por los vientos, se mezcla con el vapor acuoso de las nubes, siendo algunas veces trasportado á grandes distancias, hasta que cae al suelo mezclado con las lluvias.

Y hé ahí la razón de que los habitantes de Herault contemplan anualmente reproducida la fábula de Jupiter y Danae, habiéndose encargado la ciencia de demostrarles que lo que ellos creyeron oro puro en un principio, y azufre después, no es otra cosa que pólen despreciable.



D. JOSE ROCA Y SANSALONI

HA FALLECIDO
(E. P. D.)

Su desconsolada familia al participar tan sensible pérdida á sus amigos y conocidos, les ruega se sirvan tenerle presente en sus oraciones y asistir al rosario que se le rezará esta tarde á las 4 en el oratorio de San Juan, seguidamente á la conducción del cadáver y mañana á las 10 y media al funeral que se celebrará en la Real Capilla de Palacio en lo que recibirán especial favor.

No se invita particularmente.
El duelo se despide en la iglesia.

HUMORADAS

Julito está hablando con su novia.

—¡Con qué frecuencia miras hoy el reloj de la chimenea!—observa la niña.

—¡Qué!—dice el novio.—¿Crees que me fastidio á tu lado?

—No; lo que creo es que has empeñado el tuyo.

En una agencia de matrimonios:

—¿Dice usted que esa señora tiene un millón de pesetas?

—Sí, señor, y además está tísica en tercer grado.

—¿Está usted seguro?

—Caballero, nuestra casa es muy honrada y garantiza todos sus artículos.

Telegramas

(Servicio particular de LAS BALEARES)

Madrid 24, 10'30 n.

Corre el rumor de que han ocurrido graves desórdenes en Fez.

El Sultán de Marruecos está enfermo de viruelas.

El señor Moret ha aconsejado al señor Sagasta que marche mañana á Avila.

Madrid 24, 10'30 n.

Ordenádose que el «Reina Regente» marche á Mazagan.

Dícese que D. Carlos ha admitido la dimision al marqués de Cerralbo.

El correo del Norte conduce á Valladolid al general Almirante.

Madrid 26, 7'55 n.

El señor Moret me ha dicho que las noticias de Mazagan son exageradas, y cree que no deben descontarse los peligros hasta el total cumplimiento del tratado.

Ha conferenciado con los señores Moret y Becerra el representante de la república Argentina, con motivo de la cuestión del «modus vivendi».

Madrid 26, 9'30 n.

El autor de la explosión en el teatro del Liceo de Barcelona, Salvador, segun se dice, ha abjurado el anarquismo, confesándose con el jesuita P. Goberna.

Demuestra entereza, abominando el anarquismo.

Madrid 26, 9'30 n.

El Sultán de Marruecos ha escrito á las potencias pidiéndoles que renuncien por ahora á nombrar cónsules en Fez, para evitar desórdenes.

La «Epoca» dice que el Sr. Castelar ha visitado al Sr. Sagasta, aconsejándole que modifique el gabinete antes de abrir las Córtes.

ÚLTIMAS COTIZACIONES

PALMA

Crédito Balear.	91'00
Cambio Mallorca.	52'00
Fomento Agrícola	62'00
Ferro-carriles de Mallorca	58'00
Alumbrado por gas	117'00
Salinas de Ibiza	000'00
Sociedad General Mallorquina.	74'00
Bonos Municipales	30'50
Isleña Marítima	5'000
Banco Prmos. y Caja Ahorros.	6'00

MADRID

4 p ♂ interior perpetuo.	70'05
4 p ♂ amortizable.	80'00
Cubas	111'60
Banco de España.	385'00
Arrendataria de Tabacos.	166'50

BARCELONA

4 p ♂ interior.	70'77
4 p ♂ exterior.	81'73
4 p ♂ amortizable	00'00
Cubas 86	111'50
Coloniales.	41'70
Nortes.	26'30
Francia.	24'70
Madrid.	70'35
París.	66'68
Renta francesa.	103'10
Londres.	65'68
Francos.	22'40
Libras.	30'70

SECCION DE ANUNCIOS

JOSÉ ROCA NADAL

AGENTE DE ADUANAS, COMISION Y CONSIGNACION

Port-Bou Frontera franco-española

Servicio de reexpedición á grande y pequeña velocidad para todos los principales puntos del Globo á domicilio.

Servicio especial de paquetes postales—Economía y rapidéz

Representante en Palma

Don Miguel Roca

CONQUISTADOR 43

COMPANÍA INGLESA
DE
SEGUROS MARITIMOS

LA UNION COMERCIAL

LONDRES

CAPITAL

Pesetas 62.500,000

AGENTES

MARTINEZ Y PLANAS

San Juan, 20
Palma de Mallorca
y en el Banco de Felanitx.
FELANITX.

ANUNCIO

Los periódicos *El Católico Balear*, *El Liberal Palmesano*, *El Diario de Palma* y *Las Baleares*, publican los anuncios en la cuarta plana á los precios siguientes:

Los anuncios oficiales, de sociedades y de interés particular á un céntimo de peseta por palabra.

Los que exijan mayor tamaño de letra ó usen clichés satisfarán á proporción del número de palabras que ocupen.

Los de defunción ó funeral tamaño ordinario 2 pesetas y los mayores proporcionalmente.

Por el reparto de hojas volantes ó de anuncios 5 pesetas por periódico.

El anunciante podrá elegir el periódico ó periódicos en que desee se publiquen los anuncios.

Los anuncios para los indicados periódicos se admitirán en la librería de D. Felipe Guasp, calle de Morey, número 6.

Vapor directo

DE

Palma á las Antillas

Línea de Vapores Transatlánticos de PINILLOS, SAENZ y Compañía

Saldrá de este puerto para los de Puerto-Rico, Mayagüez, Ponce, y Habana con escala en Canarias á principios de Septiembre el vapor español de acero de 5.500 toneladas, clasificado en 100 A. I. del Lloyd

PIO IX



Admite carga á flete y pasaje para dichos puntos.

Informarán sus consignatarios: Martinez y Planas—San Juan, 20

ITINERARIO

para el servicio marítimo entre la Península y las islas Baleares formado por esta Administración principal en 9 del corriente y aprobado por la Dirección general del Cuerpo con fecha de hoy, que empezará á regir desde 1.º de Agosto próximo.

Salidas de la Península

De Barcelona para Sóller los domingos á las 7 tarde.—De idem para Palma los lunes y jueves á las 7 tarde.—De idem para Alcudia y Mahón los miércoles á las 4 tarde.

De Alicante ó Valencia alternando una semana á cada puerto con escala en todas las expediciones en el puerto de Ibiza los sábados á las 11 de la mañana de Alicante y á las 12 de Valencia.

Salidas de las islas Baleares

De Palma de Mallorca para Barcelona los martes y vienes á las 5 tarde.—De idem para Alicante ó Valencia alternando una semana á cada puerto con escala en Ibiza todas las expediciones los jueves á las 8 mañana.

De Sóller para Barcelona los lunes á las 8 noche.

De Mahón para Barcelona con escala en Alcudia los domingos á las 8 mañana.

Servicio entre las islas de Mallorca y Menorca

De Palma para Mahón los domingos á las 5 tarde.

De Mahón para Palma los miércoles á las 5 tarde.

Palma de Mallorca 28 Julio 1894.—El Administrador principal, *Enrique Pajarés*.

FERRO-CARRILES DE MALLORCA

Servicio de trenes que regirá desde el 1.º de Abril de 1893.

De Palma á Manacor y La Puebla: á las 7:50 mañana, 2:15 y 3:45 (mixto) tarde.

De Manacor á Palma: á las 3 (mixto), 7 mañana y 5:30 tarde.

De La Puebla á Palma: á las 7:25 mañana y 5:40 tarde.

De Manacor á La Puebla: á las 7 mañana y 5:30 tarde.

De La Puebla á Manacor: á las 7:25 mañana, 2:30 y 5:40 (mixto) tarde.

Tren periódico.—Días de mercado en Inca: De Inca á Palma, á la 1 tarde.

Compañía de Navegación «La Menorquina»

El acreditado vapor-correo

CIUDAD DE MAHON

saldrá todos los domingos para Mahón á las cinco de la tarde, admitiendo carga y pasajeros á precios económicos.

Lo despacha D. Bernardo Estela—Marina 62—frente al cuartel de Caballería. 160

Para Mahón

Saldrá todos los LUNES á las 5 de la tarde el vapor

NUEVO MAHONES

admitiendo carga y pasajeros á PRECIOS REDUCIDOS.

Se despacha Plaza de Antonio Maura (antes Copiñas) núm. 5. 152

Balneario Balear

San Francisco número 19 y Plaza del mismo nombre, número 1

Establecimiento fisioterápico de baños higiénicos y medicinales, baños rusos, duchas, pulverizaciones, irrigaciones, etc., abierto al servicio público desde las 8 de la mañana hasta el oscurecer.

Pesetas.	Pesetas.
Baño limpieza . . . 1	Con agua de mar . . . 1'50
Abono de 10 baños . . . 9	. . . 13'50
Medio abono de 5 baños . . . 4'50	. . . 6'75

Los abonos son valederos todo el año, y sus papeletas podrán utilizarse para cada uno de los servicios establecidos de igual precio en la tarifa.

IMP. DEL COMERCIO—CONQUISTADOR, 4